

Après la mort de Salomon, en -933, le royaume est divisé en deux : un royaume au nord, le royaume d'Israël, dont la capitale est Samarie et un royaume au sud, le royaume de Juda, dont la capitale est Jérusalem.

Les habitants du royaume du nord s'éloignèrent de Dieu et ne respectèrent plus les commandements, alors que les habitants du royaume du sud restèrent plus attachés à leur foi. Par conséquent, quand l'Assyrie, un pays voisin attaque les deux royaumes en -722, le royaume du nord est vaincu et disparaît, alors que le royaume du sud résiste.

Plus tard, les Assyriens perdirent leur puissance et ce sont les Babyloniens qui menacèrent le royaume de Juda. En -587, le roi de Babylone, Nabuchodonosor envahit le royaume de Juda et détruisit le Temple de Jérusalem. L'Arche de l'Alliance est perdue et le peuple est déporté à Babylone.

Au pays de Canaan, Jacob (surnommé Israël), fils d'Isaac et petit-fils d'Abraham, offre à son dernier fils Joseph une belle tunique, marquant ainsi sa préférence pour Joseph par rapport à ses douze autres fils.

Joseph, devenu le principal ministre de Pharaon, a pardonné à ses frères de l'avoir vendu comme esclave et leur propose de venir habiter en Egypte, où ils ne souffriront plus de la famine. Ainsi, les douze tribus d'Israël (c'est-à-dire les familles des douze fils de Jacob) quittent le pays de Canaan et viennent s'établir en Egypte.

Pendant trois cent ans, Israélites et égyptiens cohabitèrent pacifiquement sur la Terre d'Egypte. Puis, vers 1500 avant Jésus-Christ, les souverains égyptiens oublièrent ce que Joseph avait fait pour l'Egypte et réduisirent en esclavage les israélites. Alors, Dieu envoya Moïse pour délivrer son peuple. Moïse fut sauvé des eaux du Nil et recueilli par la fille de Pharaon, qui l'éleva comme son fils.

Dieu appela Moïse pour faire sortir son peuple d'Egypte. Vers -1250, le peuple traversa la mer Rouge à pieds secs tandis que les eaux se refermèrent sur Pharaon. Sur le mont Sinai, Moïse reçut les Tables de la Loi et le peuple hébreu passa quarante ans au désert avant d'arriver en Terre promise.

A la mort de David, vers -970, son fils Salomon, réputé pour sa sagesse, monta sur le trône. Durant son règne, il construisit le Temple de Jérusalem où il plaça l'Arche de l'Alliance (un coffre précieux dans lequel se trouvaient les Tables de la Lois).

Arrivé en Terre promise, le peuple hébreu divisa le territoire entre les douze tribus d'Israël. Chaque tribu possédait son identité. Petit à petit, les hébreux décidèrent de se donner un roi rassemblant toutes les tribus d'Israël : le premier roi d'Israël s'appela Saül. Son gendre David, le valeureux combattant ayant gagné son combat contre Goliath, lui succéda vers -1000.

